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Дню наставника быть! Среди тех, кто передаёт опыт 
начинающим, – Елена Дерюгина, машинист крана  
с 40-летним стажем, член профсоюза
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«Всё для Победы!»

С чего начинается  
                охрана труда

Первичная профсоюзная 
организация «ЗапСиб» 
ГМПР продолжает 
реализовывать программу 
подготовки кадрового 
резерва. 
Первое занятие 2025 года 
было посвящено 
правовым основам 
деятельности профсоюза 
в области охраны труда, 
а также роли 
уполномоченных по ОТ  
в обеспечении 
безопасного труда 
работников  
на предприятии. 
В течение одного 
рабочего дня 
профсоюзные активисты 
из разных структурных 
профорганизаций 
слушали теорию, изучали 
документы и даже играли 
в настольную 
профсоюзную игру. 
Но главная ценность 
таких занятий –  
в возможности обменяться 
опытом и пообщаться  
с действующими 
профсоюзными лидерами.

Продолжение  
на 3-й странице

В честь 80-летия Победы в 
Великой Отечественной войне 
1941-1945 годов согласно указу 
Президента РФ Владимира Пу-
тина в России в 2025 году прово-
дится Год защитника Отечества. 
Это выражение глубокой при-
знательности тем, кто защищал 
и продолжает защищать сувере-
нитет и безопасность нашей 
страны.

Заместитель председателя 
ФНПР Давид Кришталь в сво-
ём выступлении отметил, что 

тематика года отражает прио-
ритеты современной России, 
такие как патриотизм, преем-
ственность поколений и уваже-
ние к защитникам Родины во 
все времена и труженикам ты-
ла, беспримерный трудовой 
подвиг которых внёс достой-
ный вклад в Победу над фа-
шизмом. В этой связи, а также 
по случаю 120-летия профсо-
юзного движения в России и 
35-летия образования ФНПР в 
2025 году, Исполком постано-

вил объявить в профсоюзах 
ФНПР 2025 год Годом трудовой 
доблести «Всё для Победы!».

Члены Исполкома утвердили 
план основных мероприятий, 
посвящённых Году, и состав орга-
низационного комитета по под-
готовке и проведению основных 
мероприятий в его рамках.

В 2025 году ФНПР проведёт 
информационную кампанию в 
сети интернет и профсоюзных 
СМИ, посвящённую людям, 
получившим медаль «За до-
блестный труд в Великой Оте-
чественной войне 1941-1945 
гг.». На радио, телевидении, в 
социальных сетях будут разме-
щены материалы о профсоюз-
ных активистах, воевавших в 

годы Великой Отечественной 
войны, о роли профсоюзного 
движения в военное время. В 
учебных заведениях ФНПР 
пройдут уроки, посвящённые 
роли профсоюзов в годы войны.

В честь 120-летия профсоюз-
ного движения в России и 
35-летия образования ФНПР в 
2025 году в членских организа-
циях ФНПР запланированы 
форумы, слёты, акции, спор-
тивные мероприятия трудя-
щихся, встречи с ветеранами 
профсоюзного движения Рос-
сии, конкурсы профсоюзных 
агитбригад и рабочей песни.

На заседании Российской 
трёхсторонней комиссии по ре-
гулированию социально-трудо-

вых отношений, а также регио-
нальных комиссиях будет рас-
смотрен вопрос о роли профсо-
юзов в развитии социального 
партнёрства в сфере труда.

На заседании также обсуди-
ли итоги конкурса на лучшую 
организацию работы с молодё-
жью в 2024 году, внесли измене-
ния в состав Молодёжного со-
вета ФНПР, рекомендовали 
кандидатуры для избрания 
председателями территориаль-
ных объединений организаций 
профсоюзов.

С постановлениями Испол-
кома можно будет ознакомить-
ся на сайте ФНПР в ближайшее 
время.

По информации ФНПР 

28 января состоялось заседание 
Исполнительного комитета Федерации 
независимых профсоюзов России, на котором 
решили объявить 2025 год Годом трудовой 
доблести «Всё для Победы!». 

Детский дом «Остров надежды» заработал  
в 1945 году для детей работников КМК, погибших  
на фронте. Какими были воспитанники тех лет?
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Спортивный год открыт! В ППО «ЗапСиб» ГМПР 
провели турнир по боулингу, а Кемеровская ТПО 
ГМПР собрала любителей бильярда

Стр. 7
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Из наблюдателя – в активисты

О ситуации 
на Казской 

шахте 
Прошёл месяц,  
как прекращены добычные 
работы на Казской шахте.  
В ППО «ЗапСиб» ГМПР 
рассказали, как проходит 
трудоустройство 
высвобождаемых 
работников.

Работа по трудоустройству сотрудни-
ков Казской шахты началась ещё в октя-
бре 2024 года и продолжается до сих пор. 
Работодатель предлагает сотрудникам все 
возможные вакансии. 

В случае если нет возможности переве-
сти работника на аналогичную долж-
ность, ему предлагают другую нижеопла-
чиваемую должность, но при этом за со-
трудником сохраняется средняя зарплата 
по предыдущему месту работы в течение 
шести месяцев. При необходимости ра-
ботникам предоставляется возможность 
пройти переобучение для дальнейшего 
трудоустройства, с сохранением среднего 
заработка на весь период обучения. 

На сегодня из 610 человек около 230 
переведены на работу в другие подразде-
ления ЕВРАЗ ЗСМК, большинство – на 
Таштагольскую и Шерегешскую шахты, а 
также на Абагурскую фабрику, подразде-
ления комбината в Новокузнецке и Гу-
рьевский рудник. 113 человек уволились в 
связи с выходом на пенсию, в том числе 
предпенсионеры по соглашению сторон. 
Около 150 человек продолжают работать 
на шахте и останутся там на протяжении 
всего периода консервации. 

Соглашение, подписанное 6 декабря 
2024 года между ППО «ЗапСиб» ГМПР и 
АО «ЕВРАЗ ЗСМК», предусматривающее 
меры поддержки работников шахты, вклю-
чая предоставление льгот, гарантий и защи-
ту занятости, выполняется полностью. 

По окончании периода консервации 
соглашение будет действовать и в отно-
шении работников, оставшихся на кон-
сервации.

На принципах  
социального партнёрства 

Арина получила диплом из 
рук главы города Дениса Ильи-
на. Награждение прошло в рам-
ках «Рождественских встреч» 
мэра с одарённой молодёжью, 
где отметили лучших в спорте, 
науке, искусстве и другом.

Арина Наумова в 2020 году 
окончила СибГИУ и пришла на 
«Кузнецкие ферросплавы». Она 
трудится инженером по метро-
логии в лаборатории метроло-
гии и стандартизации четыре с 
половиной года. Столько же со-
стоит и в профсоюзе. А в по-
следние годы активно включи-
лась в деятельность комиссии 
по работе с молодёжью.

– Я проработала на заводе 
примерно месяц, и начальник 
нашей лаборатории Инна Бори-
совна Лукина направила меня в 
молодёжку. За что я до сих пор ей 
очень благодарна, поскольку са-
ма бы не решилась, – с улыбкой 
вспоминает Арина. – Около по-
лугода я просто присматрива-
лась, читала сообщения в чате. А 
потом случилась первая поездка 
– на конкурс «Построй свою кре-
пость!», где мы делали снежную 
башню. Признаюсь, что даже по-
баивалась ехать, многие ребята 
были старше, да и я не очень лю-
блю что-то рассказывать, предла-
гать идеи… Но всё тогда прошло 

хорошо и дружно, мне помогали 
и подсказывали. Через какое-то 
время сходила на картинг, на боу-
линг, съездила на семинар, кото-
рый организовывала Кемеров-
ская ТПО ГМПР. Так постепенно 
и втянулась. Даже на ПрофФест 
решилась поехать, правда, не с 
первого раза (смеётся). Но в ито-
ге мне понравилось!

Особо трепетное отношение 
у Арины к волонтёрским ини-
циативам членов профсоюзной 
молодёжки.

– Одно из самых ярких впе-
чатлений – поездка в приют 
«Шанс на жизнь». Там много 
животных, которым хочется по-
мочь. Знаю, что наши ребята 
также ездят к детям в интернат. 
Но сама пока не решаюсь, это 
сложно эмоционально, – де-
лится наша героиня.

Профсоюзу Арина Наумова 
больше всего благодарна за воз-
можность общаться с едино-
мышленниками.

– По жизни я не очень актив-
ная, больше – наблюдатель. И 
молодёжь в основном сейчас, 

мне кажется, именно такая – 
пришли, отсиделись и ушли. А 
профсоюз помогает быть в дви-
жении, завязывать новые зна-
комства. Когда находишь хоро-
ших людей, участие в мероприя-
тиях, выезды приносят большое 
удовольствие – новые впечатле-
ния, эмоции, памятные фото-
графии, – рассуждает Арина. – 

И мне было очень приятно, что 
все ребята из молодёжки тепло 
поздравляли меня с моим дости-
жением – ведь это первая моя 
награда городского масштаба! 
Планирую и дальше по возмож-
ности активно себя проявлять.

Татьяна КИТАЕВА
Фото: ППО «Кузнецкие 

ферросплавы» ГМПР

Арина НАУМОВА, член комиссии по работе  
с молодёжью первичной профорганизации 
«Кузнецкие ферросплавы» ГМПР, называет 
себя достаточно закрытым человеком.  
Однако с поддержкой профсоюзных 
товарищей ей удаётся вести активный образ 
жизни, участвовать в мероприятиях  
и благотворительных акциях. А недавно 
девушка стала стипендиатом главы города  
в номинации «Молодость Новокузнецка».

В результате переговоров сторон на 
конференции трудового коллектива в 
апреле 2024 года в г. Череповец подписан 
коллективный договор ООО «СТАЛЬ-
ЭМАЛЬ» на 2024–2026 годы. От проф-
союзных организаций ООО «СТАЛЬ-
ЭМАЛЬ» и Филиала Новокузнецкий 
ООО «СТАЛЬЭМАЛЬ» право подписать 
договор было предоставлено председа-
телю профсоюзной организации ООО 
«СТАЛЬЭМАЛЬ» Г. А. Смирновой, от 
работодателя – генеральному директору 
ООО «СТАЛЬЭМАЛЬ» А. А. Коленову. 
Положения данного коллективного до-
говора  распространяются на работни-
ков ООО «СТАЛЬЭМАЛЬ» (г. Черепо-
вец) и Филиала Новокузнецкий ООО 
«СТАЛЬЭМАЛЬ».

В конце декабря 2024 года подписаны 
коллективные договоры в Обществах 
«ЕвразЭнергоТранс» и «Западно-Сибир-
ский электрометаллургический завод» на 
2025–2027 годы. В январе 2025 года под-
писан колдоговор в ООО «Вторресурс-
Переработка» на 2025–2027 годы.

– Все коллективные договоры за-
ключены в результате переговорного 
процесса сторон, на принципах соци-
ального партнёрства, – отметил пред-
седатель первичной профсоюзной орга-
низации  «Кузнецкие металлурги» 
ГМПР Владимир ДЕРБИН. – И пре-
жде всего это – реальность договорён-
ностей, принимаемых на себя сторона-
ми, обязательность их выполнения, 
равноправие, уважение и учёт интере-
сов сторон. 

Во вновь подписанных колдогово-
рах Обществ Сибирской площадки 
значительные изменения прежде все-
го внесены в разделы «Охрана труда». 
Оно и понятно, ведь в связи с измене-
ниями и дополнениями, внесёнными 
в Трудовой кодекс РФ, вопросы охра-
ны труда, ответственности работода-
телей за обеспечение безопасных ус-
ловий труда, обеспечение работников 
средствами индивидуальной защиты 
по «Единым типовым нормам…» с 
учётом существующих рисков на ра-

бочих местах вынуждают работо- 
дателей  нести  значительные  затраты.

Что касается вопросов заработной 
платы, её индексации в связи с ростом 
индекса потребительских цен на товары 
и услуги в регионе, фактического её по-

вышения, эти вопросы предстоит рас-
сматривать ежегодно, через заключение 
отдельных Соглашений в каждом Обще-
стве.

Также можно отметить, что во всех 
Обществах увеличены социальные рас-
ходы на работников, членов их семей, 
ветеранов. В одних финансирование на 
социальные льготы и гарантии проин-
дексировано, в других – оно значитель-
но увеличено на отдельные льготы и га-
рантии, как правило, это касается детей 
и ветеранов.

Коллективные договоры подписаны, 
проведена их уведомительная регистра-
ция, и теперь предстоит совместная ра-
бота сторон по их реализации.

Информация и фото:
ППО «Кузнецкие металлурги» ГМПР
На фото: подписание коллективных 

договоров в Обществах «ЕвразЭнерго-
Транс», «Западно-Сибирский электроме-
таллургический завод» и «Вторресурс-
Переработка». 

В начале января 2025 года завершилась колдоговорная 
кампания в Обществах, в которых осуществляет  
свою деятельность первичная профсоюзная организация 
«Кузнецкие металлурги».

БУДУЩЕЕ ПРОФСОЮЗА
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Открыл обучение Вячеслав Зуев, за-

меститель председателя первичной 
профорганизации. Он познакомил слу-
шателей с документами, которые регла-
ментируют работу профсоюзной орга-
низации, коснулся вопросов наполне-
ния коллективного договора, расследо-
вания несчастных случаев, деятельно-
сти уполномоченных по охране труда и 
других.

Закрепить полученные знания участ-
ники семинара смогли во время игры 
«Уполномоченный по ОТ», которую 
провёл профсоюзный преподаватель Де-
нис Топкаев. В группах они отработали 
основные понятия изучаемой темы, от-
ветили на вопросы викторины, постро-
енные на знании законодательства в об-
ласти охраны труда.

В роли модераторов, помимо самого 
Дениса Топкаева, выступили Александр 
Стаметов, ведущий специалист по охра-
не труда ППО, и Иван Безруков, предсе-
датель структурной профорганизации 
обжимного цеха.

Третьим, завершающим, блоком обу-
чения стал круглый стол. Вячеслав Зуев, 
Александр Стаметов и Иван Безруков 
ответили на вопросы профсоюзных ак-
тивистов.

– Было интересно побыть модерато-
ром на игре. Моя группа оказалась ак-
тивной и знающей. Сам для себя осве-
жил некоторые моменты из области ох-

раны труда, – поделился Иван Безруков. 
– На круглом столе с коллегами обсуди-
ли реальные случаи из нашей практики. 
Как правило, такая информация лучше 
всего откладывается в памяти и помогает 
в работе.

Татьяна Омельчук, уполномоченный 
по охране труда и профгрупорг (СПО 
ККЦ-2), одна из тех участников, кто не 

только внимательно слушал, но и зада-
вал вопросы.

– Зарядилась сегодня только положи-
тельными эмоциями. На семинарах, ко-
торые проводит профсоюзная организа-
ция, всегда получаю что-то важное. Ста-
раюсь не пропускать обучение – и очные 
семинары, и онлайн-занятия, – расска-
зывает Татьяна Александровна. – Ко-
нечно, мы собираемся и для того, чтобы 
пообщаться, узнать, как выстроена ра-
бота в других цехах, какие проблемы воз-
никают у коллег, как они справляются с 
этими ситуациями. Считаю, без профсо-
юзной деятельности работнику было бы 
сложнее. То, чего добился профсоюз, – 
очень много значит для нас всех.

Напомним, программа «Подготовка 
кадрового резерва» ППО «ЗапСиб» 
ГМПР стартовала в сентябре прошлого 
года. Обучение рассчитано на 72 часа – 
это и очные семинары, и лекции в видео-
формате. Занятия продлятся до конца 
мая.

Татьяна КИТАЕВА
Фото автора

С чего начинается  
охрана труда

ВОЗРОЖДЕНИЕ ТРАДИЦИЙ

Передать любовь к работе

Такое внимание правитель-
ства к этой категории людей не-
случайно и призвано укрепить 
их статус и значимость на госу-
дарственном уровне. Во многом 
именно от наставников зависит 
судьба их подопечных, успеш-
ное освоение профессии, стрем-
ление стать настоящим специа-
листом. Это люди, как правило, 
не только с большим професси-
ональным опытом, но и замеча-
тельными человеческими каче-
ствами – ответственные и до-
бросовестные.

Именно таким наставником 
является для своих учеников 
машинист крана цеха переработ-
ки металлолома № 2 ООО «Втор-
ресурс-Переработка», член 
профсоюза ППО «Кузнецкие ме-
таллурги» Елена ДЕРЮГИНА. 

Елена Михайловна – про-
фессионал с более чем сорока-
летним стажем. Стать машини-
стом крана она решила в стар-
ших классах школы, после об-
щения со специалистами Куз-
нецкого меткомбината, кото-
рые приходили рассказать о 
производстве и его професси-
ях. Поступила и успешно оту-
чилась в 11-м училище на ма-
шиниста электромостового 
крана, преддипломную прак-
тику проходила в копровом це-
хе КМК. 

– Меня очень хорошо здесь 
встретили и поддержали, – рас-
сказывает Елена Михайловна. – 
Наставницами были тоже моло-
дые девчонки, чуть постарше 

меня. Я с удовольствием пости-
гала всё, чему они учили, и к 
окончанию практики приняла 
решение, что буду здесь рабо-
тать. Так и осталась. Отработала 
на КМК 31 год, а потом пере-
шла переводом в СГМК «Втор-
ресурс-Переработка», где рабо-
таю уже одиннадцать лет. И там, 
и здесь коллектив хороший. В 
любом коллективе встречаешь 
людей по себе. Каков человек 
сам, такие люди к нему и тянут-
ся… 

За всю жизнь, признаётся 
Елена Михайловна, она выгру-
зила, наверное, тысячи вагонов, 
и такой интенсивный труд стал 
профессиональной привычкой. 
Хотя и себя, и своих коллег она 
с улыбкой называет «универ-
сальные машинисты». Так как 
кадров в последнее время не 
хватает, машинисты теперь ра-
ботают не на одном кране, мо-
гут пересаживаться и на другие, 
и даже в течение смены менять 
технику.  

Средний возраст работающих 
в подразделении – 40-50 лет, 
много пенсионеров. Молодёжь 
готова работать, но зачастую 
уходит, потому что не видит 
здесь приоритетов для себя, осо-
бенно в плане заработной платы. 

Тем не менее люди трудо-
устраиваются, и их надо обу-
чать. Сегодня на предприятии 
наставничеству уделяется 
большое внимание, и настав-
ники делают своё дело, стре-
мятся дать молодым работни-

кам все необходимые знания и 
навыки. 

– Главное – самому любить 
своё дело, тогда и ученик почув-
ствует к нему интерес, – гово-
рит Елена Михайловна. – Ребя-
та со мной находятся весь рабо-
чий день, сидят в кабине крана. 
Я им рассказываю, как строится 
производственный процесс, 
сколько металла мы отгружаем, 
какой категории он приходит и 
так далее. Конечно, попутно учу 
правилам безопасности. Всё-

таки работаем на высоте. Для 
того чтобы взобраться на кран, 
нужно преодолеть несколько 
пролётов лестницы, можно и 
ногой зацепиться, и оступиться. 
Неслучайно проходим инструк-
таж два раза в год. Нужно также 
научить вырабатывать в себе та-
кие качества, как вниматель-
ность и скорость реакции.

– Сложностей в работе на 
производстве много, это так, но 
нужно видеть в ней и положи-
тельные стороны, – продолжает 

наша героиня. – Например, в 
каких ещё организациях сегод-
ня есть профсоюз, который 
всегда поддержит и защитит ра-
ботников, добьётся индекса-
ции, льгот, заключит коллек-
тивный договор. И это, думаю, 
очень важный момент при вы-
боре профессии и предприятия. 
Сама я всю трудовую жизнь со-
стою в профсоюзе и очень ему 
благодарна, и в молодости, и все 
последующие годы много раз 
убеждалась в его действенности 
и важности. 

Елена Михайловна в беседе 
заметила, что на комбинате ра-
ботала и её мама, и муж, с кото-
рым они вырастили двоих де-
тей. Сын пошёл по стопам ро-
дителей и сегодня трудится на 
ЕВРАЗе. Сама она имеет звание 
«Ветеран труда». Как добросо-
вестному работнику и активной 
общественнице ей были вруче-
ны медаль «За служение Кузбас-
су», а также юбилейная медаль 
Федерации профсоюзных орга-
низаций Кузбасса «75 лет объе-
динению профсоюзов Кузбас-
са». Елена Михайловна вполне 
могла бы уйти на заслуженный 
отдых. 

– Пока работаю, считаю себя 
молодой, – улыбается она. – 
Да, нагрузка даёт о себе знать, 
но я стараюсь следить за своим 
здоровьем. Беру путёвку в сана-
тории. Сейчас нам дают их раз в 
два года. Всегда говорю своим 
коллегам – езжайте, не пожале-
ете, это хорошая профилактика. 
Никакая заграница не нужна. 
Ну и, конечно, главный мотив 
продолжать трудовую деятель-
ность – это любить свою работу!

Ирина БЕЛОВА 
Фото из личного архива

 Елены Дерюгиной

В России хотят утвердить ещё один праздник 
– День наставника. Отмечать его планируется 
2 марта, в память об основателе русской 
научной педагогики Константине Дмитриевиче 
Ушинском. 

• Елена Дерюгина (слева) со стажёром  
                                               Кристиной Марченко
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Как отец родной

До техникума Александр 
Иванович более тридца-

ти лет работал на разных ответ-
ственных должностях. В 1976 
году окончил училище по спе-
циальности «газоэлектросвар-
щик», отслужил в армии. После 
работал в жилищно-комму-
нальном управлении Кузнецко-
го меткомбината. Попутно 
учился в горнотранспортном 
техникуме, где получил профес-
сию механика по ремонту и об-
служиванию автомобилей. 

Перешёл в автотранспортный 
цех КМК, много лет занимал 
должность руководителя. В 
1990-е, когда комбинат пережи-
вал реструктуризацию, трудился 
в других его подразделениях. В 
2008 году Сергей Колесников, 
который на тот момент был ди-
ректором Кузнецкого металлур-
гического техникума, пригласил 

Александра Ивановича на долж-
ность мастера производственно-
го обучения у сварщиков. 

Сначала сомневался – всё-
таки это не производство, и 
руководить детьми не то, что 
взрослыми. Но потом решил, 
что как отец двоих детей (а се-
годня уже и дедушка четверых 
внуков – прим. ред.), уже до-
статочно подкован  в  педаго-
гических  вопросах.

– С ребятами я выстраиваю 
отношения, как со своими деть-
ми, – говорит Александр Ива-
нович. – Они же приходят к нам 
совсем несмышлёнышами. 
Первые полгода я их буквально 
везде сопровождаю, всё пока-
зываю, даже в столовую вожу. 
Но и приучаю сразу к дисци-
плине. Звонок прозвенел – 
стою у кабинета, жду, а опоздав-
ших спрашиваю: после уроков 
оставляю для уборки аудитории 
или территории возле здания. 
Такой подход. Но никогда не 
срываюсь на повышенные тона. 
Крик унижает и заставляет зам-
кнуться в себе. 

Душа у педагога болит за 
каждого. Были случаи –  

даже ездил после работы к уче-
нику домой, в каком бы районе 
тот ни проживал, если никак не 
давал о себе знать, не отвечал на 
звонки. Приходилось разби-
раться и в конфликтах между ро-
дителями и детьми… 

– А так они у меня молодцы! 
– добавляет Александр Ивано-
вич. – Сдают экзамены – как 
положено. В основном ребята 
хорошие, работящие, ответ-
ственные, особенно те, кто при-
ехал из посёлков, деревень. Во-
обще с первых дней учёбы ста-
новится понятно, из кого будет 
толк… 

С большинством своих по-
допечных Александр Ивано-
вич держит связь и после вы-
пуска. Знает, кто как состоялся 
в профессии, в личной жизни. 
Ему пишут из армии, по слу-
чаю женитьбы или замуже-
ства, рождения детей, присы-
лают фото. 

Мы беседуем с Алексан-
дром Дадынским в од-

ном из кабинетов, который в по-
следнее время превратился в 
склад для нового оборудования. 
Здесь лежат завёрнутые в поли-
этилен новенькие, покрытые яр-
кой синей краской верстаки, 
ждут своего часа. 

В техникуме завершается ре-
монт мастерских, и Александр 
Иванович приглашает нас по-
смотреть на них. Помещения 
практически готовы – боль-
шие, светлые, красивые, с про-
зрачными стеклянными пере-
городками. Сюда уже устано-
вили новые станки и оборудо-
вание: станок газоплазменной 
резки, автоматические трубо-
гиб и гильотину, новейшее 
фрезерное оборудование. Сва-
рочное производство имеет 
мощную вытяжку. Благодаря 
камерам видеонаблюдения ма-
стер может наблюдать, как идёт 
процесс, как справляется уче-
ник. 

– Ещё недавно нам прихо-
дилось работать на станках 
50–60-х годов. Изношены они 
были до такой степени, что 
невозможно было добиться 
точности обработки. Сегодня 
будущие сварщики, токари, 
крановщики будут практико-
ваться на принципиально но-
вом оборудовании, с число-
вым программным управле-
нием, – заметно воодушевля-
ется Александр Иванович. – 
Задаёшь параметры – и ста-
нок сам всё отмерит, отрежет. 
Для сварщиков будет возмож-
ность применять три вида 
сварки, они также смогут ра-
ботать и с цветным, и чёрным 
металлом. Всё в наличии есть 
– электроды, газ, металл, что-
бы научиться профессии в её 
современном понимании, на-
бить руку. 

Наш собеседник подчёр-
кивает, что благодаря 

этим переменам изменилось и 
отношение студентов к произ-
водству. 

– У ребят загорается огонёк в 
глазах, когда они входят в но-
вую аудиторию, видят новое 
оборудование, – говорит Алек-
сандр Дадынский. – Охотно 
идут на практику на комбинат, 
чувствуют себя уверенно, пото-
му что сразу могут браться за ра-
боту. Активно участвуют в кон-
курсах профмастерства. Сейчас 
вот должны поехать на Урал. 

Но огонёк в глазах горит и у 
самого педагога: 

– Уровень обучения стал со-
всем другим, поэтому результат 
будет обязательно! 

Ирина БЕЛОВА
Фото из личного архива 
Александра Дадынского 

Так говорят о мастере производственного 
обучения Александре ДАДЫНСКОМ студенты 
Кузнецкого металлургического техникума. 
Строгий, требовательный, мудрый и в то же 
время заботливый и добрый педагог.  
Тот, с кем можно посоветоваться  
и даже поделиться сокровенным.

ЧЕЛОВЕК И ОБЩЕСТВО

Мечты – в достижения!

Основная цель конкурса – выявление и поощрение 
студентов образовательных организаций высшего и 
профессионального образования города, наиболее яр-
ко проявивших себя в научно-исследовательской рабо-
те, творчестве, спорте и общественной деятельности.

Дарина и Иван – активные участники мероприятий 

техникумов: олимпиад, конкурсов, научно-практиче-
ских конференций, в которых занимают призовые ме-
ста. Оба состоят в профсоюзе и принимают участие в 
проводимых им мероприятиях.

Девушка успешно учится на третьем курсе по спе-
циальности «Правоохранительная деятельность», 
имеет отличные результаты по всем дисциплинам. 
Успешно занимается в стрелковом клубе. Дарину зна-
ют также как капитана команды КВН «Весёлый дом», 
которая уже успешно заявляет о себе и в прошлом году 
завоевала награду на юбилейном Кубке среди команд 
первичных профорганизаций Кемеровской ТПО 
ГМПР. 

Иван – будущий программист, обучается по специ-
альности «Информационные системы и программиро-
вание», делает успехи в этом направлении. Парень так-
же активно занимается плаваньем, выступает на сорев-
нованиях различного уровня и достиг в этом виде спор-
та высоких результатов.  

На встрече были отмечены 16 активных студенче-
ских организаций за вклад в развитие молодёжной по-
литики. В числе награждённых – студенческий совет 
КМТ. Благодарственное письмо главы города получила 
молодёжная организация «Лидер», действующая в рам-

ках  первичного  отделения  «Движение первых»  КИТ.
Студентов с праздником поздравили министр обра-

зования Кузбасса Софья Балакирева и глава города Но-
вокузнецка Денис Ильин. После официальной части 
студенты пообщались с мэром и узнали, как прошли 
его студенческие годы, каким он представляет город 
через пять лет, как часто планирует встречаться с моло-
дёжью и другие интересные факты.

Для студентов в этот день работали интерактивные 
площадки, где их ждали квиз, настольные игры, ма-
стер-классы и презентации общественных объедине-
ний. 

Информация и фото: КИТ и КМТ

В Новокузнецке прошли мероприятия, посвящённые Дню российского 
студенчества. В рамках празднования подведены итоги конкурса «Лучший 
студент». Среди победителей – студенты Кузнецкого металлургического  
и Кузнецкого индустриального техникумов, члены ГМПР Дарина Бессонова  
и Иван Иванов. 

НАГРАДЫ ЛУЧШИМ
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Их согрел комбинат

Случайная 
находка

Марина Борисовна работает 
в «Острове надежды» заведую-
щей библиотекой. Она не толь-
ко знакомит ребят с хорошими 
книгами, проводит воспита-
тельные мероприятия, но и со-
бирает по крупицам историю 
детского дома. А началось всё со 

стопки пыльных альбомов, ко-
торые она обнаружила в одном 
из шкафов библиотеки.

– С ребятишками мы всё разо-
брали, привели в достойный вид, 
разложили по годам, – рассказы-
вает Марина Борисовна. – По-
том постепенно начала изучать 
материал. Использую эти альбо-
мы на занятиях с воспитанника-
ми. Они узнают историю нашего 
дома и учатся на примере своих 
ровесников тех лет быть хороши-
ми людьми.

Следующим шагом стал по-
иск газетных материалов о дет-
ском доме. Собралась уже целая 
стопка вырезок – из городских 
и заводских изданий, есть здесь 
и статьи из «Эха Кузбасса», да-
тированные началом 2010-х.

Но самые ценные экземпля-
ры – 1940–50-х годов.

– На сайте библиотеки им. 
Н.В. Гоголя есть старые номера 
«Большевистской стали». Газеты 
оцифрованы и собраны в элек-
тронном архиве, – объясняет за-
ведующая библиотекой. – Мы 
уже изучили период с 45-го по 
51-й годы. Если попадаются ста-
тьи о нашем детском доме, фото-
графии, всё фиксируется, и эти 
материалы потом также исполь-
зуем на занятиях, интересные 
факты публикуем в социальных 
сетях «Острова надежды».

По инициативе 
комбината

Детский дом был официаль-
но открыт 29 апреля 1945 года, 
буквально за 1,5 недели до дня, 
когда страна узнала счастливую 
новость – Великая Отечествен-
ная война победоносно завер-

шена. С инициативой о его соз-
дании выступили дирекция, 
профсоюзная и партийная ор-
ганизации Кузнецкого метал-
лургического комбината. Воз-
главлял работу по подготовке к 
открытию Роман Белан, один 
из легендарных директоров 
предприятия. К делу подключи-
лись работники многих цехов.

Как писали газеты того вре-
мени: «КМК по существу стал 
отцом осиротевших детей, роди-
тели которых до войны работали 
у домен, мартенов и прокатных 
станов».

Первых воспитанников засе-
лили в здание на улице Суворо-
ва, 12. Там детский дом нахо-
дился до 1970-х и назывался 
«Дружные ребята» (позже пере-
ехал на Спартака, 19, где распо-
лагается до сих пор). В первом 
наборе было семнадцать детей. 
К 1947 году ребятишек насчи-
тывалось уже шестьдесят.

До 1959 года учреждение сто-
яло на балансе Кузнецкого мет-
комбината, а затем было переда-
но в ведение Министерства про-

свещения. Но взаимодействие с 
КМК оставалось таким же проч-
ным. В те годы были заложены 
традиции шефской работы, ко-
торые продолжаются и сегодня.

«Много шефов в городе у детдо-
мовцев. Но особенно крепкая 
дружба у нас с металлургами Куз-
нецкого комбината. В будни и в 

праздники чувствуют дети тё-
плую заботу своих давних друзей. 
Дело тут не только в гостинцах, 
подарках, а в постоянной связи. 
Цеховые художники помогают 
красочно оформлять помещение. 
Кружками руководят тоже ме-
таллурги. Партийные и профсо-
юзные организации выделили да-
же ответственных товарищей 
для индивидуального шефства над 
отдельными детьми», – писала в 
газету в начале 1960-х на тот мо-
мент директор детского дома 
Мария Путина.

А вот выдержка из другого её 
письма, уже в 1989 году: «Шефы 
организовывали экскурсии в свои 
цеха. Дети наблюдали за разлив-
кой горячего металла, работой 
сталеваров у мартеновских пе-
чей, разливкой стали и чугуна, 
изготовлением эмалированной 
посуды и кроватей»…

Страницы памяти
Один из альбомов, храня-

щихся в «Острове надежды», 
также был оформлен с участием 
Марии Фёдоровны Путиной. В 
нём собраны фото за 1946–1960 
годы. Но создавали его многим 
позже – в 1990 году. О чём сви-
детельствует надпись на послед-
ней странице. Здесь же указано, 
что в его подготовке участвова-
ла Галина Георгиевна Голышева.

Листаю исписанные калли-
графическим почерком страни-
цы. Почти сразу вижу упомина-
ние о Марии Путиной – она по-
ступила в детский дом воспита-
телем в 1946 году, позже стала 
завучем, а затем – и директо-
ром. Проработала всего 22 года, 
но и после поддерживала связь с 
воспитанниками.

О Гале Голышевой тоже нахо-
жу несколько фактов – в альбо-
ме и выпусках новостей мест-
ных телеканалов прошлых лет. 

В голове постепенно оживает её 
образ. Пятилетняя Галя попала 
в детский дом в 1946 году, была 
одной из солисток творческого 
коллектива дома. Состояла в 
пионерском звене девочек. А во 
взрослой жизни работала ху-
дожником на КМК (вот откуда 
идеально выведенные буквы!). 

Позже она вспоминала, что в 
доме, ставшем родным, она на-
училась всему – шить, выши-
вать, готовить, играть в шахма-
ты… Поговорив с работниками 
детского дома, выясняю, что Га-
лина Георгиевна до сих пор на-
ходится в добром здравии, в 
прошлом году ей исполнилось 
83 года. Правда, в силу возраста 
она уже нечасто выходит из до-
ма. Но сотрудники «Острова на-
дежды» периодически справля-
ются о её самочувствии.

Выпускники первых лет, не-
смотря на тяжёлое военное дет-
ство, смогли найти себя в жизни, 
о чём с особой точностью пишут 
авторы альбома: учительница, 
врач, работник связи, ветераны 
КМК, алюминиевого завода, ра-

ботник Чернобыльской АС, тру-
женик Севера, солистка Сибир-
ского государственного хора, 
строитель газопровода… Кто-то 
стал многодетным родителем, 
воспитав 4–5–7 детей.

В становлении тех ребят уча-
ствовали уникальные люди – 
фронтовики, заслуженные ме-
таллурги, деятели искусства… 
Среди гостей детского дома, ко-
торые упомянуты в альбоме, – 
мать Зои Космодемьянской, Ге-
рой Советского Союза лётчик 
Маврикий Слепнёв, герои Куз-
нецкстроя Григорий Казарнов-
ский и Антон Лаушкин, писа-
тель Александр Бек, артист Фе-
ликс Яворский и другие.

Штрихи судьбы
…Несколько раз в альбоме 

появляется Юра Орлов. Вот он, 
мальчишка, на новогоднем 
утреннике встречает 1947 год в 
костюме медвежонка. Дальше, 
уже постарше, – вместе с дру-
гими ребятами общается с ди-
ректором КМК Романом Бела-

ном (1950 год). Из рукописной 
хроники мы узнаём, что Юра 
играл в первой футбольной  
команде детского дома, зани-
мался балетом, был председа-
телем совета дружины.

В одной из газетных статей за 
1 мая 1947 года, восстановлен-
ных Мариной Борисовной, на-
хожу упоминание о Юре. И в го-
лове будто звучит бодрый маль-
чишеский голос: «Я первый поя-
вился в детском доме. Жил я с от-
цом и сестрой. Когда началась во-
йна, отец уехал на фронт. Скоро я 
узнал, что буду жить в детском 
доме. Помню, привела меня се-
стра в большое, чистое здание. 
Меня отмыли под душем, одели в 
чистое бельё, новый костюмчик и 
повели в столовую, где вкусно на-

кормили. Мне всё очень понрави-
лось. Теперь это мой родной дом»...

Ближе к концу альбома с фо-
то глядит уже серьёзный юноша 
– основатель киноустановки и 
радиоузла в детском доме. Ви-
димо, зародившаяся здесь лю-
бовь к технике стала определя-
ющей в его судьбе. Юрий Орлов 
стал инженером-строителем и 
работал на руководящих долж-
ностях в строительных органи-
зациях города.

Юбилейный год
Ровесник Победы в апреле 

встретит 80-ю годовщину. Уже 
сейчас сотрудники детского до-
ма обдумывают концепцию 
торжественных мероприятий. 
На праздник обязательно при-
гласят шефов, ведь незримая 
нить, связывающая металлур-
гов с ребятишками, здесь живу-
щими, тянется из середины 
прошлого века.

Татьяна КИТАЕВА
Фото из архива детского 
дома «Остров надежды»

В детском доме «Остров надежды» мы бываем несколько раз в год 
– приходим сюда с шефами – членами профсоюза, работниками 
площадки рельсового проката ЕВРАЗ ЗСМК. Не единожды и мне 
доводилось писать о таких добрых визитах. То, что детский дом этот 
– ровесник Великой Победы, знала давно. Но о том, как он создавался 
и кем были его первые воспитанники, не задумывалась,  
пока не познакомилась с Мариной Борисовной Красногорской.

• Директор КМК Белан со старшей группой.  
                 Юра Орлов – третий слева. 1950 год

• Воспитанники 1940-х с артистом Яворским 

• Марина Борисовна с помощниками



6 № 2 (911) 31 января 2025 года

ОФИЦИАЛЬНЫЙ ОТДЕЛ СО СПОРТОМ ПО ЖИЗНИ

Секреты счастливой жизни 

Работать с душой  
Лилии Викторовне с раннего 

детства были знакомы завод-
ской режим, сложная техниче-
ская терминология – родители 
работали на Кузнецком маши-
ностроительном заводе. Отец 
Виктор Иванович и мама Лидия 
Васильевна двум своим дочерям 
– Лиле и Лене – прививали лю-
бовь к труду, приучали их к дис-
циплинированности, собран-
ности, умению брать на себя от-
ветственность. 

После окончания школы Ли-
лия поступила в Сибирский ме-
таллургический институт, где не 
только училась по специальности 
«инженер-металлург», но и мно-
го времени уделяла спорту, состо-
яла в сборной института по ба-
скетболу. После окончания СМИ 
в 1986 году получила направле-
ние на Новокузнецкий алюми-
ниевый завод, в Центральную за-
водскую лабораторию. 

Молодая увлечённая девуш-
ка познавала азы производства 
в дружном коллективе лабора-
тории, где её приняли с теплом 
и радушием. Начальник ЦЗЛ 
Николай Дмитриевич Зудин 
был очень внимателен к моло-
дым специалистам. Всегда по-
могал в работе. Большую под-
держку оказывали также на-
ставники – начальник физиче-
ской лаборатории Николай 
Александрович Найдёнов, спе-
циалисты Надежда Ивановна 
Скопинцева, Антонина Пе-
тровна Зюлина. 

– Наша физическая лабора-
тория всегда чётко следила за ка-
чеством алюминия и его спла-
вов. Она работает круглосуточ-
но, и в выходные, и в праздники. 
Здесь проводится анализ проб 
для контроля всей цепочки элек-
тролизного, литейного произ-
водств, – рассказывает Лилия 
Викторовна. – С каждым годом 
требования к качеству металла 
всё более ужесточаются, в связи 
с этим необходимо постоянное 
развитие возможностей лабора-
торного анализа. Так, в 2003 году 

на заводе открылась лаборато-
рия по металлографическому 
анализу. Было приобретено спе-
циальное оборудование, необхо-
димое для контроля структуры 
металла в связи с расширением 
производства цилиндрических 
слитков. Это стало интересным, 
новым опытом для всех работ-
ников. Впоследствии мы пере-
давали свои знания специали-
стам других алюминиевых заво-
дов. Ездили в командировки, 
принимали гостей у себя. Эта ра-
бота продолжается и сейчас. Мы 
поддерживаем связь с коллегами 
из других заводов кампании РУ-
САЛ. Участвуем в аттестации ме-
тодик компании, делимся свои-
ми знаниями и опытом.  

Лилия Викторовна и сама ста-
ла высококвалифицированным 
специалистом в области металло-
графии, и подготовила достой-
ную смену. Среди её учеников – 
специалисты металлографии Ла-
риса Шарапова, Сергей Найдё-
нов, Дарья Черненко, Елена 
Пьянкова, Юлия Сыркашева.

Полноценно 
отдыхать 

Коллектив лаборатории всег-
да отличался умением не только 
хорошо работать, но и органи-
зовывать активный отдых. Со-
трудники принимали участие во 

всех заводских конкурсах, спор-
тивных соревнованиях, играх 
КВН. Выезжали вместе с семья-
ми на природу. Особо почитае-
мой традицией были встречи с 
ветеранами в январе, в день 
рождения завода. 

– Запомнился такой случай, – 
вспоминает Лилия Викторовна. 
– Однажды председатель совета 
ветеранов Анатолий Николаевич 
Пономаренко предложил прове-
сти баскетбольный матч между 
работниками завода и ветерана-
ми. Был организован большой 
спортивный праздник – с бо-
лельщиками, плакатами, кри-
чалками. Мы, работники, легко 
выиграли две первые игры. Но 
прозвучало предложение сыграть 
ещё пару периодов. Силы стали 
нас покидать, броски станови-
лись неточными – а у соперни-
ков энергии хоть отбавляй. Побе-
дителями  в итоге стали ветераны. 
Показали нам спортивный класс! 
Вообще мероприятий проводи-
лось очень много, это было про-
сто замечательное время. Нефор-
мальное общение сплачивало 
нас, мы чувствовали себя одной 
большой семьёй. 

Слова Лилии Пупышевой 
подтверждают и её коллеги, рас-
сказывая о своей наставнице. 

 – Лилия Викторовна – не 
только грамотный специалист, 
но и замечательный человек, 
добрый и верный товарищ, – 
говорит Татьяна Шепелева, ла-
борант спектрального анализа 
службы качества НкАЗа. – Всег-
да поможет, даст мудрый совет, 
к ней можно обратиться по лю-
бому вопросу, в любой жизнен-
ной ситуации. А ещё она обла-
дает талантом всех вдохновить 
на какое-нибудь интересное за-
нятие. Однажды на заводе был 
новогодний конкурс. Лилия 
Викторовна придумала инте-
ресный сюжет – одну из сотруд-
ниц мы нарядили алюминие-
вым слитком. Вот комиссия 
приходит в лабораторию, а их 
встречает слиток – удивились, 
конечно, не на шутку. Мы в тот 

год получили приз в номинации 
«За оригинальность». Сейчас, 
когда Лилия Викторовна ушла 
на заслуженный отдых, мы ску-
чаем – не хватает её улыбки, об-
щения, заботы, да и просто её 
присутствия. 

Быть полезным 
обществу 

Лилия Пупышева признаёт-
ся, что заниматься обществен-
ной работой, участвовать в ре-
шении вопросов коллектива, 
быть полезной – всегда было 
для неё в радость. Со студенче-
ской скамьи она является чле-
ном профсоюза, уже на заводе 
коллеги избирали её заместите-
лем председателя цехкома, 
профгрупоргом. 

– Профсоюзная организация 
завода помогает решать спорные 
вопросы в коллективах, предо-
ставляет юридические консуль-

тации, курирует волонтёрское 
движение, проводит работу с ве-
теранами, – говорит Лилия Вик-
торовна. – Мы всегда знали, ку-
да нам обращаться, если возник-
ли какие-то сложности. Транс-
порт, обеспечение спецодеждой, 
питание в столовых, соблюдение 
колдоговора – эти и другие во-
просы никогда не оставались без 
внимания профсоюзного акти-
ва. Важно, чтобы и молодые лю-
ди, устраивающиеся на завод, 
понимали роль профсоюза и 
поддерживали его. 

Более 20 лет Лилия Викто-
ровна была и в активе заводско-
го женсовета, тесно взаимодей-
ствующего с профсоюзной ор-
ганизацией. Женсовет куриро-
вал вопросы охраны труда для 
женщин, распределение путё-
вок в оздоровительные лагеря, 
проводил конференции по здо-
ровому образу жизни, органи-
зовывал праздники ко Дню ма-
тери и 8 Марта. 

Провожая Лилию Пупышеву 
на заслуженный отдых, предсе-
датель первичной профоргани-
зации «НКАЗ» ГМПР Иван 
Григорьев поблагодарил её за 
верность профсоюзу, большой 
личный вклад в развитие проф-
союзного движения и вручил ей 
медаль «75 лет объединению 
профсоюзов Кузбасса». 

Также ей было вручено Бла-
годарственное письмо компа-
нии РУСАЛ – за многолетний 
добросовестный труд и успеш-
ную подготовку молодых спе-
циалистов. 

Любить  
свою семью 

У Лилии Пупышевой много 
наград и за труд во благо своей се-
мьи – медали «За достойное вос-
питание детей», «Материнская 
доблесть», медаль «За служение 
Кузбассу». Вместе с супругом 
Константином Пупышевым они 
воспитали четверых детей. К сло-
ву, Константин Николаевич – 
потомственный металлург (дина-
стии более 200 лет). Работал бри-
гадиром литейщиков в первом 
электролизном цехе. 

Домашние называют Лилию 
Викторовну между собой «На-
ша Лиличка». Ценят за умение 
найти подход к каждому, всех 
подбодрить, пожалеть, обогреть 
теплом своего сердца. 

– Мы всегда поражались ма-
ме – как же она любит свою ра-
боту, как для неё важно всё, что 
связано с заводом. Но при этом 

она всегда находила время для 
нас, чтобы мы не чувствовали 
себя обделёнными, – рассказы-
вает Илья, младший сын Пупы-
шевых. – В каждом из нас она 
старалась воспитать такие каче-
ства, как порядочность, чест-
ность, доброта, уважение к лю-
дям – то, чем она обладает сама. 
Я считаю, что всё, чего я достиг 
в жизни, случилось во многом 
благодаря маме. 

Сейчас, на заслуженном от-
дыхе, у Лилии Викторовны бу-
дет больше свободного времени 
для домашних хлопот и своих 
увлечений. Спрашиваем, чем 
бы хотелось заняться в первую 
очередь. 

 – Я обожаю цветы. Это моя 
радость. На даче у меня более 
ста видов цветов. Буду продол-
жать ухаживать за своим садом. 
Ещё люблю готовить и вязать. 
Возиться с внуками. Так что без 
дела сидеть не придётся, – улы-
бается Лилия Пупышева. 

Глядя на эту цветущую жен-
щину, понимаешь, что она счаст-
ливый человек. Состоявшийся и 
как профессионал на работе, и 
как общественница, и как роди-
тель, и как друг. Хочется от всей 
души пожелать ей здоровья, но-
вых радостных событий в жизни 
и, конечно, не забывать о род-
ном заводе, о коллегах, которые 
её помнят и любят. 

Татьяна КУЛИКОВА, 
ветеран НкАЗа, член Союза 

журналистов России 
Фото 

предоставлено автором  

Есть люди, которые щедро делятся с окружающими лучиками тепла, 
доброты, радости. Поговоришь с ними – и настроение сразу 
улучшается. Это в полной мере можно сказать о Лилии ПУПЫШЕВОЙ, 
ветеране Новокузнецкого алюминиевого завода. Наша встреча 
состоялась в важный для неё период жизни – уход  
на заслуженный отдых после 37 лет труда в заводской лаборатории.

• На работе. 1992 год

• Дружный коллектив лаборатории

• В кругу семьи

НАШИ ВЕТЕРАНЫ

ЛЮДИ И СУДЬБЫ
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МОЛОДЁЖНАЯ СТРАНИЦАСО СПОРТОМ ПО ЖИЗНИ

Рыцари и дамы зелёного стола

Открыла турнир зампредсе-
дателя областной организации 
Ирина Воробьёва. Она напом-
нила, что соревнования тради-
ционно приурочены ко дню ос-
нования Кемеровской ТПО 
ГМПР – 27 января, и пожелала 
собравшимся удачи.

– Бильярд – это не просто 
игра, а настоящее искусство, где 
важны продуманная тактика и 
точная стратегия! – подчеркну-
ла Ирина Викторовна.

А ещё бильярд – это сдер-
жанность, красота и грация. 
Особенно, когда дело касается 
представительниц прекрасного 
пола.

Софья Зиновьева (ППО 
«ЗапСиб» ГМПР) на профсоюз-

ный турнир попала впервые. 
Призналась, что на прошлой 
работе во время обеденного пе-
рерыва у неё была возможность 
поиграть в бильярд – тогда она 
отточила мастерство и влюби-
лась в этот вид спорта.

Первую игру ей удалось вы-
играть.

– Соперником оказался мой 
коллега по работе Дмитрий Гу-
ренков. Мы играли на равных. 
Многие отметили, что у нас бы-
ла самая долгая партия, – с 
улыбкой поделилась Софья. – 
При этом сложилась тёплая ат-
мосфера, какого-то противо-
стояния не было, радовались, 
когда кому-то из нас удавалось 
загнать шар в лузу. Обязательно 

запишусь на этот турнир и в сле-
дующем году. Думаю, надо ещё 
потренироваться, чтобы рука 
вспомнила, как делать более 
точные удары. Спасибо проф-
союзу за возможность поуча-
ствовать в таких интересных ме-
роприятиях!

Татьяна Шеваркова (ППО 
«Кузнецкие ферросплавы» 
ГМПР) призналась, что давно 
не практиковалась в бильярде.

– С восьми до двенадцати лет 
занималась на любительском 
уровне, потом в юношестве не-
сколько раз возвращалась к это-
му спорту. А последний раз 
играла с мужем во время отдыха 
года два с половиной назад. 
Вспоминала правила по ходу. 
Так что эмоций – буря (смеёт-
ся). Но главное – это хорошо 
проведённое время!

К слову, ещё одна представи-
тельница ППО «Кузнецкие 
ферросплавы» ГМПР Елена 
Швецова (на фото) стала в этот 
день лучшей среди девушек.

Но были на турнире и такие 
участники, которые всегда це-
ленаправленно готовятся и 
уверенно идут к пьедесталу. 
Несколько лет подряд звания 
лучших разыгрывают одни и те 
же игроки. И в этот раз интри-
га заключалась только в том, 
как распределятся призовые 
места.

В итоге первым стал Евгений 
Хоптян. К слову, он уже не раз 
выполняет роль судьи на турни-
ре. В прошлом году Евгений 

был бронзовым призёром, а ещё 
раньше несколько раз подряд 
возглавлял турнирную таблицу. 
Ранее он признавался нашей га-
зете, что мастерство приходит 
только с опытом, когда играешь 
с сильными соперниками.

На втором месте – Валерий 
Водовозов (на фото). В его ко-
пилке уже есть золото и серебро 
за прошлые годы.

Замкнул тройку Евгений За-
харов. Он также всегда попадал 
в верхнюю часть турнирной та-
блицы.

Все победители – предста-
вители первичной профсоюз-
ной организации «ЗапСиб» 
ГМПР.

Немного уступил лидерам 
Дмитрий Чередов (также ППО 
«ЗапСиб» ГМПР). Ему, чтобы 
поучаствовать в соревнованиях, 
пришлось преодолеть большое 
расстояние. Дмитрий работает 
на Таштагольской шахте. Домой 

он увёз поощрительный кубок.
– Сегодня играл на турнире 

Кемеровской ТПО ГМПР уже 
в третий раз. И для меня всегда 
было главным – участие. По-
знакомился с бильярдом, ког-
да мне было девять–десять лет. 

Отдыхал в санатории, увидел, 
как играют взрослые мужчи-
ны, заинтересовался, они ме-
ня и научили. Люблю этот вид 
спорта, увлекаюсь, стараюсь 
при любой возможности пои-
грать. 

Сегодняшний турнир при-
урочен ко дню основания об-
ластной организации профсо-
юза. Пользуясь случаем, хочу 
поблагодарить профсоюз за по-
стоянную помощь и решение 
любых возникающих вопросов. 
И за такие мероприятия, ко-
нечно же, тоже большое спаси-
бо!

Татьяна КИТАЕВА
Фото автора 

Открыли спортивный профсоюзный год! 
Турнир по бильярду Кемеровской ТПО ГМПР 
прошёл уже в 16-й раз и стал самым массовым 
за всю историю. Побороться за призовые 
кубки и приятно провести время собрались 
около 40 человек. Среди них – три девушки.

Турнир, который всегда ждут

В состязаниях приняли участие около 
40 команд, и наибольшее количество очков 
– 1880 – набрали спортсмены кислородно-
конвертерного цеха № 2. Второе место – 
УЖДТ ЦОРП (1779 баллов) и третье – у це-
ха обжига извести (1708 баллов).

– В боулинг наш цех играет давно, – го-
ворит участник команды-победителя Вадим 
Прохоров (на фото справа), – стараемся 
регулярно участвовать, ждём каждый раз с 
нетерпением этих турниров. Замечатель-
но, что наша профсоюзная организация 
их проводит.

Можно сказать, что к этой победе мы 
шли поступательно. Ранее достигали хо-
роших результатов, но не победных, по-
следние три раза подряд занимали третье 
место. И вот наконец – первое! 

Помимо меня в этом соревновании 
участвовали наш физорг Екатерина Са-
блина, а также впервые – Евгений Баш-
катов, братья Максим и Сергей Горно-
стаевы. Наша победа – это заслуга всех 
ребят. Никто не оплошал, все набрали 
достойное количество очков, которое в 
сумме и дало прекрасный результат. 

Чемпионом среди мужчин стал Ан-
дрей Рычков (команда цеха обжига изве-
сти). Он заядлый боулингист, принимает 
участие в турнирах ППО «ЗапСиб» с са-
мого начала их проведения. 

– Раньше выступал за другую команду 
– «Стальной шар» – от первого конвер-
терного цеха, – рассказывает Андрей. – 

А когда перешёл работать в цех обжига 
извести, с удивлением узнал, что там до 

сих пор никто не участво-
вал. Решил организо-

вать свою команду. 
И желающие пока-

зать себя в этом виде 
спорта нашлись! Все 

ребята впервые приня-
ли участие в этом турни-

ре, кто-то даже шар в руках ни-
когда не держал. Но дебют удался! Мы, 

команда новичков, заняли третье место! 
И это ясно подтвердило, что в боулинг 
можно играть всем, и даже совершенно 
неподготовленным людям. 

Что касается личного первенства, то 
раньше я добивался определённых ре-
зультатов, занимал и четвёртое, и третье 
место. Но здесь получилось всё намного 
лучше: куда хотел кидать шар, туда он и 
летел! (смеётся). Может быть, потому 
что учил-показывал ребятам, как его ки-
дать… В любом случае приятно и вдох-
новляет на новые победы!  

Самой меткой из представительниц 
прекрасного пола оказалась Софья Зино-
вьева (цех по ремонту оборудования энер-
гетических подразделений). Боулингом 

девушка занимается давно, больше деся-
ти лет, и вполне успешно.

– Признаюсь честно, на 
этот турнир шла с уста-

новкой обязательно 
его выиграть. Ещё раз 
убеждаюсь, что мысль 
материальна, цель 

была достигнута! – го-
ворит Софья. – В этот 

раз была как никогда высокая 
результативность удара, удалось даже 
выбить три страйка подряд.

Но считаю всё же, что победу прино-
сят тренировки и мастерство. Раз в два 
месяца я себе позволяю сходить в боу-
линг с родными или друзьями. И в со-
ревнованиях участвую. Рука набивает-
ся. Очень довольна результатом и гор-
жусь собой. И, конечно, командой! Она 
у нас дружная, сплочённая, всем ребя-
там спасибо! По итогам игры мы заняли 
восьмое место, а это (если учитывать 
количество команд) – довольно хоро-
ший результат! 

В рамках турнира проходил и творче-
ский конкурс. Все желающие принять 
участие пришли в костюмах героев кино 
и мультфильмов. Самыми интересными 
судьи конкурса признали костюмы чле-
нов команды Управления технической 
дирекции, выступивших в образах геро-
ев истории про Гарри Поттера, и боулин-
гистов Службы охраны окружающей 
среды, облачившихся в миньонов из од-
ноимённого мультфильма. Так что тур-
нир получился ещё и весёлым! 

Ирина БЕЛЬСКАЯ
Фото: ППО «ЗапСиб» ГМПР

Итоги турнира ППО «ЗапСиб» ГМПР по боулингу, 
традиционно организованного для членов профсоюза, 
доказали – побеждают не только сноровка, закалка, 
тренировка, но и мотивация! 

• Победители турнира – команда СПО ККЦ-2 

ОТДЫХ С ПРОФСОЮЗОМ
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СВОБОДНОЕ ВРЕМЯ

С УЛЫБКОЙ ПО ЖИЗНИ

Следите  
за новостями КТПО ГМПР 

в социальных сетях

И с дисциплиной  
в порядке

Прогулял с коллегой день после празд-
ника. А у нас проходит обучение. Началь-
ник нам рассылкой написал, мол, вы, ре-
бята, отсутствовали, поэтому перед следу-
ющим семинаром ознакомьтесь, пожалуй-
ста, с материалами на таком-то сайте. Пе-
реходим по ссылке, а там – сайт биржи 
труда.

Лучший тест
Знакомый работает в мебельном мага-

зине. Рассказывает: «Прибегает работница 
зала и говорит, что на диване в отделе мяг-
кой мебели спит какой-то мужчина. Ну, я 
туда. Реально спит, аж храп стоит! Бужу, 
тормошу его: мол, спишь, да? Тот очнулся, 
невозмутимо посмотрел на меня, потом на 
диван за 75 тысяч и выдаёт: «Отличный ди-
ван... беру!» И взял!

Чисто конкретно
Муж у меня человек ответственный. 

Однажды я решила приготовить щи. Пу-
стяковое, казалось бы, дело. Отправила 
его в магазин, сказав, что нужно купить 
томатную пасту для щей. Спустя 2 часа 
пришёл домой злой и без томатной пасты. 
Он искал конкретно томатную пасту для 
щей.

Перестала обижаться
У моего папы плохая память на даты и 

числа. В детстве я постоянно обижалась 
из-за того, что он не помнил, сколько мне 
лет, в каком я классе, какого числа у меня 
день рождения и т.д. Перестала обижаться, 
когда однажды папа всерьёз спросил меня, 
сколько дней в марте – 30 или 31. Казалось 
бы, ничего особенного на фоне того, что 
человек не помнит возраст дочери. Вот 
только у моего папы день рождения 31 
марта.

«Коллега»
Получили с девушкой дипломы об 

окончании магистратуры, оба юристы. На 
вручение решили ехать на такси. Сели в 
машину, уточнили адрес. Недалеко от кор-
пуса университета находится загс, поэто-
му, посмотрев на нас и подмигнув, води-
тель спросил:

– Жениться едете?
Я: Нет, диплом получать…
В.: На кого учились?
Я: На юристов.
В.: Ооо, я тоже юридический закон-

чил…
Неловкая пауза...

Шишкина любовь
Нашёл в письменном столе чек из су-

пермаркета. Долго думал, что же такое мог 
купить с названием «Шишкина Любовь», 
пока не дошло, что так зовут кассиршу.

Не туда зашёл
Есть у меня товарищ. Работает в ком-

пьютерной фирме, на складе. А через стен-
ку у него – ветеринарная аптека. Двери ря-
дом, и поэтому посетители часто путаются.

Однажды приходит к нему человек. От-
стоял очередь, подождал, пока клиенты 
принтер забрали, флешки, ещё что-то... 
Потом подходит и спрашивает:

– У меня конь кашляет... Что делать?

Эхо Победы

О профсоюзе –  
на уровне города

Кемеровская территори-
альная профсоюзная органи-
зация ГМПР и газета «Эхо 
Кузбасса» объявляют творче-
ский конкурс на лучшую пу-

бликацию в газете и на сайте 
организации (ktpogmpr.ru), 
посвящённый 80-летию По-
беды в Великой Отечествен-
ной войне.

Рассказы о ваших род-
ственниках, соседях, зна-
комых – участниках войны 
и тружениках тыла попадут 
на страницы нашего изда-
ния.

Также мы ждём материалы 
о работе профорганизаций и 
предприятий в годы Великой 
Отечественной войны, зари-
совки о памятных событиях 
и мероприятиях, посвящён-
ных юбилею Великой Побе-
ды.

Сопровождение материа-
лов фотографиями или ил-
люстрациями приветствует-
ся.

Все авторы получат ди-
пломы участника конкурса, а 
лучшие работы Кемеровская 

ТПО ГМПР отметит дипло-
мами I, II и III степеней и де-
нежными премиями.

Принять участие в творче-
ском состязании могут ра-
ботники и ветераны горно-
металлургических предпри-
ятий и отраслевых учебных 
заведений – члены профсо-
юза, состоящие на учёте в 
первичных профсоюзных 
организациях Кемеровской 
ТПО ГМПР.

Конкурс продлится с  
1 февраля по 11 июня.

Итоги будут объявлены не 
позднее 18 июля.

Ждём ваши работы на 
электронную почту ehokuz@
mail.ru или по адресу редак-
ции: ул. Циолковского, 50.

Ознакомиться с положе-
нием и формой заявки мож-
но на сайте Кемеровской 
ТПО ГМПР.

Телефон для справок: 
77-89-71 

Чем дальше Великая Отечественная война уходит в прошлое,  
тем меньше живых свидетелей тех событий остаётся рядом  
с нами. Но каждая семья бережно хранит память о своих родных 
Героях. Мы решили внести лепту в увековечивание боевого 
и трудового подвига наших земляков.

Жюри высоко оценило мате-
риал «Услышьте металлургов, 
или Графики не совпадают», 
который был опубликован в на-
шей газете № 4 (891) 21 февраля 
2024 года.

В статье говорится о том, как 
руководство первичной проф-
союзной организации  «НКАЗ» 
ГМПР участвовало в решении 
транспортной проблемы, с ко-
торой столкнулись работники  
Новокузнецкого алюминиевого 
завода.  

– Для меня это важная награ-
да. Вдвойне приятно, что члены 
жюри отметили статью, где го-
ворится о работе профсоюза! 
Большое спасибо Ивану Сергее-
вичу Григорьеву, председателю 
ППО «НКАЗ», за совместную 

работу, – поделилась Татьяна 
Китаева.

Как рассказали организато-
ры, в этом году на конкурс по-
ступило 100 работ в нескольких 
номинациях для печатных, 
электронных и телевизионных 
средств массовой информации.

Награждение традиционно 
прошло в Доме творческих сою-
зов и было приурочено ко Дню 
российской печати.

В этом году праздник посетил 
новый глава Новокузнецка Де-
нис Ильин. Он поздравил журна-
листов, поблагодарил за достой-
ную работу и выразил надежду, 
что в новом году взаимодействие 
СМИ и администрации города 
будет ещё более плодотворным.

Фото: Денис Иванов
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